
Groupe de Sabrina, Lehna, Lisa et Coline :
Nous avons interrogé une de nos amies sur le thème des adolescents et du djihadisme.  

• A ton avis, comment les djihadistes influencent-ils les adolescents pour les inciter combattre en Syrie ou à 
commettre des attentats ? Autrement dit, quels sont les moyens utilisés par les recruteurs pour amener les 
jeunes vers le djihadisme parfois de manière très rapide ? 
- Comme il y a de plus en plus de jeunes sur les réseaux sociaux je pense que c’est le moyen qui est utilisé . 

•Le fait de ressembler aux adolescents recrutés joue-t-il un rôle ? par exemple, de s’habiller de la même 
manière ? 
- Oui, parce que de cette manière les jeunes ont l’impression que les djihadistes sont comme eux. 

 
•Comment les jeunes sont-ils choisis par les recruteurs ? Comment sont-ils contactés ? 
- Ils sont contactés par les réseaux sociaux mais je pense que les djihadistes prennent plutôt des cibles qui sont 
faibles, harcelés par exemple ou des gens qui ne sont pas bien dans leur peau.  

• Est-ce facile d’influencer les adolescents sur les réseaux sociaux ? 
- Cela dépend des personnes mais je pense que c’est plutôt simple parce que on ne sait pas vraiment à qui on a 
affaire. 

• D’après toi, quel est le but des djihadistes ? Penses-tu que les djihadistes pensent vraiment que ce qu’ils font 
est bien du point de vue religieux ? Ou ont-ils d’autres buts ? 
-  En fait je pense que ce ne sont pas des gens vraiment normaux, ils ont reçu comme un lavage de cerveau du coup ils
pense que ce qu’il font est bien. 

• A ton avis, qu'est ce qui fait que tu ne serais pas séduit par un recruteur djihadistes ? 
-  Je ne crois pas en la religion ni en dieu et  je ne suis pas une cible faible.

•Par curiosité, es-tu déjà allé sur des sites de propagande djihadiste et terroriste ? 
- Non, jamais. 

• Les adolescents sont-ils plus ou moins influençables selon leur conviction religieuse ? 
- Non, je ne pense pas parce que j'ai vu plusieurs reportages qui parlaient de gens qui n’étaient pas croyants de base, 
mais le djihadisme touche tout le monde donc il y a des gens qui peuvent venir de milieux aisé qui peuvent se faire 
convertir. 

•Une situation familiale, scolaire, économique et social difficile de la famille de l’adolescent est-elle un facteur 
qui facilite l’embrigadement ? 
- Oui parce que quand on est pas bien dans sa vie en générale ont a envie de changer et de partir du coup je pense 
que c' est un facteur.

•Connais-tu quelqu’un de directement touché par la propagande djihadiste et et terroriste ? Quelqu’un concerné
par l’embrigadement ? 
- Non.

 
•D’après toi, quels sont les signes qui indiquent qu’un jeune est embrigadé ? 
- Je pense qu' il ne montre pas de signes extérieurs pour ne pas montrer que ils sont touchés. 

•Est-ce que vous comprenez ou arrivez-vous à imaginer le choix des jeunes qui partent combattre en Syrie avec 
les djihadistes ou qui font des attentats terroristes ?
- Non ne je comprend pas du tout parce que c'est horrible ce qu'il se passe mais les gens qui font le djihad ce ne sont 
pas forcement des gens qui sont bien dans leur peau, les jeunes je ne les comprend pas mais je me dis que ils ne sont 
pas très bien.  

• Comment expliquez-vous que les jeunes embrigadés croient à ce que les recruteurs disent ? Qu’est ce qui fait 
qu’on y croit ? par exemple croire qu’ils vont avoir 70 femmes ou qu’ils vont manger à la table de Mohammed, le 
prophète de l’islam ? 
- Ce sont des personnes qui ont tellement d'espoir qui sont prêtes à croire à n'importe quoi pour changer de vie. 



• Penses-tu que tout le monde puisse "tomber dans le djihadisme" après avoir été manipulé ? 
- Non je ne pense pas car il y a des gens qui sont intelligents, qui restent dans leurs idées et je ne pense pas qu'ils 
voudraient partir de leurs vie pour la guerre. 

• D' après toi, qui sont les jeunes embrigadés dans le djihadisme en France ?
- Je pense que ce sont des personnes perdu psychologiquement. 

•D' après toi, les adolescents embrigadés sont-ils des victimes ou des criminels ?
- Je pense qu'ils sont victimes car ils ont été manipulés.

•D' après toi, les adultes autour de l'enfant, surtout les parents sont-ils coupables ? 
-  Non les parents ne laisseraient jamais partir leur enfant faire la guerre, je pense que les parents ne voient pas ce 
qu'il se passe, ils ne sont pas coupables.   

•D' après toi, est-il possible pour un jeune qui a été embrigadé de "revenir à la case départ" ? 
- Cela peut être possible mais cela devrait prendre du temps car quand ont a été manipuler pendant longtemps cela 
doit être super difficile de revenir a la vie normale, il faudrait beaucoup de soutient de la part des proches et aller 
voir des psychologues.  

•D’après toi, les propos ou les actes violents contre les musulmans contribuent-ils à l’embrigadement des 
jeunes ? 
- Peut être que les djihadistes utilisent cela comme un facteur mais peut être pas parce que il y a plein de gens que se
sont fait tuer.

• D’après toi, le fait qu’il y ait eu des attentats en France favorise-t-il ou empêche-t-il le recrutement de jeunes 
Français ?
- Cela dépend mais je pense que cela le défavorise. 


